

Con una eucaristía curicanos recordaron al escritor y poeta Héctor Leiva Oyarzún

El Centro, Talca 20/04/1992

CURICO, (Rigoberto Alcaíno O.). Se cumplió el segundo aniversario de la muerte del destacado poeta, escritor y profesor, Héctor Leiva Oyarzún, un hombre que además de ser un literato fue también un erudito conocedor de la zona magallánica, pues era oriundo de Punta Arenas, tierra donde nació el 2 de febrero de 1926 para luego establecerse en Curicó.

Conversar con don Héctor, era interiorizarse de las costumbres y tradiciones magallánicas, era conocer las vivencias de esas tierras australes, las cuales siempre recordó en su entretenida charla que sostenía con sus amigos, agregando que en diversas ocasiones compartió el mundo de las letras con Roque Esteban Scarpa y Enrique Campos Menéndez, premios nacionales de literatura.

Comentaba que en más de una ocasión vistió de corto y practicó fútbol, deporte en el que también jugó al arco. Además tenía una afición especial para el box.

Pero una de sus pasiones, al margen de las letras, fue la aviación. El hecho de haber cumplido con su servicio militar en esa rama de las Fuerzas Armadas, le permitió conocer y adiestrarse en la función de piloto.

ESTUDIOS

Después de cursar las humanidades en el Liceo de

Hombres de Punta Arenas, se trasladó a Santiago para estudiar en la Escuela Superior José Abelardo Núñez. Allí obtiene el título de profesor de educación primaria, para posteriormente ejercer la docencia en Talca y llegar a Curicó en 1947 donde se radica definitivamente. Luego contrae matrimonio con Elena Hernández Rey, también maestra y directora de escuela.

Por largo tiempo, el matrimonio Leiva Hernández permanece en Hualañé, donde su esposa ejerce el cargo de directora de la escuela de esa localidad y echa las bases para la creación del liceo que en la actualidad funciona con todo éxito en esa comuna costera.

Leiva, su última labor docente la cumplió en la escuela de enseñanza básica N° 39, tras haber sido profesor de inglés en el Liceo Politécnico de Curicó, donde dirigió la revista "Alborada" y fue autor del himno del establecimiento.

PREMIOS

Dentro de su actividad literaria de carácter regional, destaca un premio que obtiene con el cuento "Dos Coronas de Papel", logrando el primer lugar en el concurso literario que organizó el magisterio curicano al celebrarse el Día del Maestro en 1972.

Matías Rafide, poeta de nuestra región, catedrático en literatura hispanoamericana y actual agregado cultural de la Embajada de Chile en Egipto, lo definió en su libro "Diccionario de Escritores de la Región del Maule" como un poeta de "factura clásica, donde recuerda la infancia sureña con su suave dejo de nostalgia, al par que su prosa sencilla y equilibrada revela indudables dotes narrativos, de amenidad y clara ternura".

Varias son las obras que sobresalen en el legado literario de este insigne hombre de las letras magallánicas que a través de los surcos del viento llegó a Curicó para entregar la sa-

bia de la enseñanza a centenares de jóvenes que hoy lo recuerdan.

Al momento de su muerte era el colaborador más antiguo del Diario "La Prensa" de Curicó, lo que le valió ser merecedor de una medalla de plata cuando este matutino cumplió 90 años.

RECUERDO

Los curicanos, para recordar a Héctor Leiva Oyarzún, concurren junto a su familia a una eucaristía en su memoria que se ofició en el Santuario El Carmen.

000195972

Con una eucaristía curicanos recordaron al escritor y poeta Héctor Leiva Oyarzún [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Alcaíno O., Rigoberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con una eucaristía curicanos recordaron al escritor y poeta Héctor Leiva Oyarzún [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile